



UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO

ESCUELA DE POSGRADO
PROGRAMA ACADÉMICO DE DOCTORADO EN
DERECHO

Imprescriptibilidad de la acción penal en los delitos contra la
Administración Pública y la lesión de derechos fundamentales -Perú
2021-2022

TESIS PARA OBTENER EL GRADO ACADÉMICO DE:

Doctora en Derecho

AUTORA:

Rodas Mendoza, Yhane Ysabel (orcid.org/0000-0002-7684-6921)

ASESOR:

Dr. Rojas Lujan, Victor William (orcid.org/0000-0002-8153-3882)

LÍNEA DE INVESTIGACIÓN:

Derecho penal, procesal penal, sistema de penas, causas y formas del
fenómeno criminal

LÍNEA DE RESPONSABILIDAD SOCIAL UNIVERSITARIA:

Fortalecimiento de la democracia, liderazgo y ciudadanía

TRUJILLO - PERÚ

2022

Dedicatoria

La presente Tesis Doctoral la dedico a mis padres y demás familiares cercanos, por brindarme su apoyo moral y espiritual de manera incondicional en todo momento de mi vida, lo que me motiva y fortalece para seguir siempre adelante.

Agradecimiento

Especialmente agradezco a Dios por brindarme la vida, la salud y por guiarme siempre y a los Docentes de la Escuela de Posgrado - Programa de Doctorado en Derecho de la Universidad César Vallejo - Trujillo, quienes han transmitido sus conocimientos, experiencia y con ello han contribuido en mi formación académica y para la conclusión de la presente Tesis Doctoral.

Índice de contenidos

	Pág.
Dedicatoria.....	ii
Agradecimiento	iii
Índice de contenidos	iv
Índice de tablas	v
Índice de figuras.....	vi
Resumen	vii
Abstract.....	viii
I. INTRODUCCIÓN	1
II. MARCO TEÓRICO	6
III. METODOLOGÍA	23
3.1. Tipo y diseño de investigación	23
3.2. Categorías, subcategorías y matriz de categorización	24
3.3. Escenario de estudio.....	25
3.4. Participantes.	25
3.5. Técnicas e instrumentos de recolección de datos.	25
3.6. Procedimientos	26
3.7. Rigor científico	26
3.8. Método de análisis de datos	26
3.9. Aspectos éticos	26
IV. RESULTADOS Y DISCUSIÓN	28
V. CONCLUSIONES	85
VI. RECOMENDACIONES.....	87
VII. PROPUESTA.....	88
REFERENCIAS	91
ANEXOS.....	103

Índice de tablas

	Página
Tabla 01.....	28
Tabla 02.....	32
Tabla 03.....	35
Tabla 04.....	38
Tabla 05.....	41
Tabla 06.....	45
Tabla 07.....	48
Tabla 08.....	51
Tabla 09.....	54
Tabla 10.....	57
Tabla 11.....	60
Tabla 12.....	63
Tabla 13.....	66
Tabla 14.....	69
Tabla 15.....	72
Tabla 16.....	75
Tabla 17.....	78
Tabla 18.....	81

Índice de figuras

Figura 1.....	31
Figura 2.....	34
Figura 3.....	37
Figura 4.....	40
Figura 5.....	44
Figura 6.....	47
Figura 7.....	50
Figura 8.....	53
Figura 9.....	56
Figura 10.....	59
Figura 11.....	62
Figura 12.....	65
Figura 13.....	68
Figura 14.....	71
Figura 15.....	74
Figura 16.....	77
Figura 17.....	80
Figura 18.....	83
Figura 19. Consolidado de todas las preguntas - Red del análisis cualitativo de la entrevista (Atlas ti.9)	84

Resumen

La investigación responde a la problemática que genera la aplicación de la imprescriptibilidad de la acción penal en los delitos graves contra la Administración Pública, escenario que resulta cuestionable por el impacto negativo que produce en el proceso penal, respecto a la persecución ilimitada del imputado o procesado. Para ello se planteó como problema ¿cómo la Imprescriptibilidad de la acción penal en los Delitos Contra la Administración Pública, lesiona los derechos fundamentales en el marco de la Constitución Política del Perú? Como objetivo se planteó, analizar la Imprescriptibilidad de la acción penal en los Delitos Contra la Administración Pública y la Lesión de los derechos fundamentales contemplados en la Constitución Política del Perú. El tipo de estudio es básico y analítico, de enfoque cualitativo, de diseño no experimental, los participantes fueron Abogados Especialistas en Derecho Penal y Constitucional, la técnica aplicada para la recolección de información fue la entrevista. De los resultados de la entrevista, la mayoría coincide que la imprescriptibilidad de la acción penal, resulta lesiva a la dignidad humana, a la igualdad ante la ley, al debido proceso y al plazo razonable. Concluyendo que, la imprescriptibilidad penal es arbitraria, que no supera el test de proporcionalidad, lesiona derechos fundamentales y garantías procesales.

Palabras clave: Imprescriptibilidad, acción penal, lesión, plazo razonable y debido proceso.

Abstract

The investigation responds to the problem generated by the application of the imprescriptibility of criminal action in serious crimes against the public administration, a scenario that is questionable due to the negative impact it produces in the criminal process, regarding the unlimited persecution of the accused or prosecuted. For this, the problem was raised as how the Imprescriptibility of criminal action in Crimes Against the Public Administration, damages the fundamental rights within the framework of the Political Constitution of Peru? As an objective, it was proposed to analyze the Imprescriptibility of criminal action in Crimes Against the Public Administration and the Injury of the fundamental rights contemplated in the Political Constitution of Peru. The type of study is basic and analytical, with a qualitative approach, with a non-experimental design, the participants were Lawyers Specialists in Criminal and Constitutional Law, the technique applied for the collection of information was the interview. From the results of the interview, the majority agree that the imprescriptibility of criminal action is harmful to human dignity, equality before the law, due process and reasonable time. Concluding that criminal imprescriptibility is arbitrary, that it does not pass the proportionality test, it violates fundamental rights and procedural guarantees.

Keywords: Imprescriptibility, criminal action, injury, reasonable time and due process.